



下坂部小学校だより

令和4年7月4日 第5号 学校長 杉本 浩美
住所：尼崎市下坂部1丁目12-1
ホームページ：http://www.ama-net.ed.jp/school/E07/



ウクライナによせて

ウクライナとロシアのことを詳しく知りたいと思い、ウクライナ大使を務めた黒川祐次さんが2002年に書かれた「物語 ウクライナの歴史」(中公新書)を読みました。今回のロシア侵攻で断片的に知ることになったウクライナの歴史を、詳しく知ることができ、ウクライナの人たちがなぜあそこまで強い決意で、自分たちの命をはって国を守ろうとしているのかについても思いをはせることができました。ヨーロッパとロシアの間に位置するウクライナは今までも度重なる戦争に巻き込まれ、そのたびに周囲の国々に統治され、3分割4分割されてきました。その間にもウクライナの民族運動は台頭してくるのですが、他国に併合されるたびに、思想だけでなく、宗教やウクライナ語の使用までも弾圧される歴史が繰り返されてきました。ウクライナはソ連でペレストロイカが進められたことにより、やっと1991年にソ連から独立することができました。この本の中で使われている言葉を使わせていただくなら、「350年間待った独立」です。そして今、ウクライナの人々はやっとのことで手にした独立国家としての祖国を、これからの世代に手渡すために必死に戦っているということになります。

学校の中に目を向けてみると、子どもたちの間では、日々いろいろなことが起こっています。年齢が小さいほど周りが見えず自己中心的になりやすいので、小さなけんかが起こります。「ボールを貸してほしいのに貸してくれない。」「遊びに入れてといたら断られた。」「悪口をいわれた。」「・・・内容はことなりますが、高学年でも似たようなことが起こります。学校は、いわゆる「勉強」をするところですが、同時にこうした様々な出来事を通して子どもたちが成長する場でもあります。自分の思いに固執して自分のことしか考えられなかった子たちが、こうした出来事を解決する経験を通して、相手の思いや立場を理解したり、相手の気持ちを考えたり、自分のことを振り返ったりすることができるようになっていきます。(自分のことを客観的に見ることができるようになることはなかなか難しいですが。)そして、自分の我を通すより相手に歩み寄る方が、結果としては居心地がよくなり、楽しいことが実現していくことを学習していきます。

「折り合いをつける力」・・・大人にとっても子どもにとってもとても大切な力です。

さて、1学期もあと2週間ちょっととなりました。4月、どの子どもとも張り切って新年度をスタートしました。子どもたちの姿を見て、「今までの自分よりもっとよくなりたい、がんばれるようになりたい」という気持ちはとても尊いものだと感じました。そしてその気持ちが、結果的には子どもたちを成長させてくれています。1か月ちょっとの夏休みですが、夏休みならではのたくさんの経験をして、子どもたちがまたひとまわりたくましく成長してくれるのを楽しみにしています。

【7月の行事予定】

- 4日(月) 委員会
- 5日(火) 朝会 1年3組研究授業(1年1,2組、2~6年13時30分下校)
- 7日(木) 2~6年生6校時まで
- 8日(金) 参観日(懇談はなし)
- 11日(月) クラブ(クラブ写真)
- 13日(水) ひまわり研究授業(ひまわり以外5校時終了後下校)
- 15日(金) 給食終了(給食後下校)
- 18日(月) 海の日
- 20日(水) 終業式、大掃除 11時40分下校
- 21日(木) 夏季休業日(8月24日まで)
- 21日(木) ~27日(水) 夏チャレ(学習会)
- ※ 夏季休業中の水泳教室は行いません。

【8月・9月の主な予定】

- 8月25日(木) 2学期始業式
- 9月1日(木) 給食開始
- 1日(木)・2日(金) 夏休み作品展
- 2日(金) 参観・学級懇談
- 6日(火) 朝会
- 12日(月) 委員会
- 15日(木) 16日(金) 修学旅行(6年) 広島・宮島方面
- 19日(月) 敬老の日
- 23日(金) 秋分の日
- 26日(月) クラブ
- 30日(金) 学校公開 下小まつり

★夏季休業中の夏チャレの実施について

今年度も夏休みはじめの5日間、夏チャレ(学習会)を行います。参加対象の子どもさんには事前に担任からお手紙をお渡ししますので、よろしくお願いいたします。

★3年ぶりの水泳学習！！

コロナの感染拡大で2年間水泳学習ができませんでしたが、3年ぶりにプールに子どもたちの姿が戻ってきました。1, 2, 3年生は学校に入ってから初めてのプール、4年生以上の児童も久しぶりのプールなので、どの学年も入水の仕方や顔を水につける、水の掛け合いっこをする、もぐってみるなど、水になれるところからスタートしました。



どの学年も今年めあては大きく三つ。一つ目は「水に慣れ、水泳学習の楽しさを味わう。」、二つ目は、それと同時に「水の危険も知り、安全に十分気を付けて水に親しむことができるようになる。」、三つめは、「学年に応じた泳法を経験し、水中での運動を楽しむ。」です。暑い夏にプールに入る心地よさを十分味わいながら、水泳の楽しさを体験してほしいと考えています。

★熱中症予防にたっぷりの睡眠と朝ご飯を！！

感染症対策に加えて熱中症予防へのご協力ありがとうございます。例年以上の猛暑で、学校では朝から時間を決めて熱中症指数を計測して、屋外での活動の可否を判断しています。帽子の着用とたっぷりの容量の水筒を持たせていただきますよう以前からお願いしてきましたが、合わせてたっぷりの睡眠と朝ご飯の摂取もお願いします。また、体調が気になる場合は、必ず担任までお知らせください。

